
質 問 項 目 一 覧 表

令和５年９月２１日（木）

質問 議 員 名 質問
(会 派 名) 質 問 項 目

順位 開始予定時刻 区分

１ 寺 井 正 邇 代表 １ 新ホールの整備について
質問 ２ 農業基盤の整備について

３ 食育の推進について
徳島県議会 70分 ４ 施設園芸の振興について
自由民主党 以内 ５ 砂地畑農業の生産振興について

６ 子どもはぐくみ医療費助成の拡充について
７ 阿波吉野川警察署の庁舎整備について

午前１０時００分 ８ 徳島新未来創生プラットフォームについて
開始予定 ９ 観光地における受入環境の整備について

２ 北 島 一 人 代表 １ 次年度の当初予算について
質問 ２ 農林水産物・食品の輸出に係る今後の取組につい

て
徳島県議会 70分 ３ 災害時の初動対応力の強化について
自由民主党 以内 ４ 大規模災害発生時の衛生環境の保全について

５ 検査機器を用いた脊柱側弯症検診について
６ 新ホールの整備について

午前１１時３０分
開始予定

３ 岸 本 淳 志 代表 １ 県都のまちづくり推進に向けた民間活力の導入に
質問 ついて

２ スポーツ施策の推進について
グローカル 70分 ３ 国際線の誘致について
ｐ ｌ ｕ ｓ 以内 ４ 校則の見直しを通じた子どもたちの意識改革の取

組について
５ 教員の働き方改革について

午後１時４５分 ６ 四国における新幹線整備の早期実現について
開始予定 ７ 「徳島南環状道路」及び「徳島西環状線」の整備

促進について
８ 飯尾川・角ノ瀬堰の修繕工事について
９ 本県における動物愛護の根幹である「適正飼育」
の更なる推進について

４ 東 条 恭 子 代表 １ 「ジェンダー平等」について
質問 ２ 県庁内保育所について

３ 家事支援について
新しい県政を 70分 ４ 赤ちゃん授業について
創 る 会 以内 ５ 外国人の就労促進・定着に向けた取組について

６ 公契約条例について
午後３時１５分 ７ 市町村犯罪被害者等支援条例の制定拡大について

開始予定 ８ 高齢者の孤独・孤立防止対策について

※ 開始予定時刻、質問項目及び質問項目の順序は予定であるため変更となる場合があります。



質問要旨（寺井正邇議員）

令和５年９月２１日（木）
登壇順位① ２ ３ ４

項 目 内 容

１ 新ホールの整備につい 新ホールの整備について、「大ホールの縮小、小ホー
て ルの廃止ありき」の考え方を改め、現計画を基本に、真

に県民が納得できるものとすべきと考えるが、所見を伺
いたい。

２ 農業基盤の整備につい 農地を守り、食料を安定的に供給するためには、農業
て 基盤の整備を積極的に進める必要があると考えるが、所

見を伺いたい。

３ 食育の推進について 消費者行政の先進県として、今後、食育の推進にどの
ように取り組んでいくのか。

４ 施設園芸の振興につい 本県農産物の「生産力の向上」を図るため、今後、本
て 県の施設園芸の振興について、どのように取り組んでい

くのか。

５ 砂地畑農業の生産振興 砂地畑農業の持続的な発展に向け、今後、社会実験を
について どのように進めていくのか、所見を伺いたい。

６ 子どもはぐくみ医療費 子どもの医療費助成制度について、県における助成の
助成の拡充について 対象年齢を拡充し、さらなる市町村の支援を行うべきと

考えるが、所見を伺いたい。

７ 阿波吉野川警察署の庁 阿波吉野川警察署の庁舎整備に向け、どのように取り
舎整備について 組んでいくのか。

８ 徳島新未来創生プラッ プラットフォームを使って、具体的にどのような形で
トフォームについて 政策の具現化へと繋げようとしているのか、所見を伺い

たい。

９ 観光地における受入環 多様なバックグラウンドを持つ海外の方々も徳島を満
境の整備について 喫できるための取組を、県内観光地・観光施設も行うべ

きと考えるが、所見を伺いたい。

※ この質問要旨は、９月２０日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（北島一人議員）

令和５年９月２１日（木）
登壇順位１ ② ３ ４

項 目 内 容

１ 次年度の当初予算につ 「徳島県版・骨太方針」の具現化に向け、必要な財源
いて をどのように確保するのか。

２ 農林水産物・食品の輸 農林水産物・食品の輸出に係る今後の取組について、
出に係る今後の取組に 所見を伺いたい。
ついて

３ 災害時の初動対応力の 県災害対策本部における初動対応力の強化に向け、
強化について 「災害対策本部室の常設化」をはじめ、革新的な再構築

に一日もはやく着手すべきと考えるが、所見を伺いた
い。

４ 大規模災害発生時の衛 大規模災害発生時において、避難所のトイレから発生
生環境の保全について する「し尿」の確実な収集運搬や、浄化槽の機能確保に

向け、どのように取り組むのか。

５ 検査機器を用いた脊柱 子どもたちの脊柱側弯症の早期発見と適切な治療に向
側弯症検診について け、検査機器を用いた検診体制の構築に取り組むべきと

考えるが、所見を伺いたい。

６ 新ホールの整備につい 「引き算」ではなく「足し算」の考え方に基づき、大
て きな可能性を秘めた現行計画でホール整備を進めるべき

と考えるが、所見を伺いたい。

※ この質問要旨は、９月２０日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（岸本淳志議員）

令和５年９月２１日（木）
登壇順位１ ２ ③ ４

項 目 内 容

１ 県都のまちづくり推進 県都のまちづくり推進に向け、民間活力を活用した施
に向けた民間活力の導 設整備を行うべきと考えるが、所見を伺いたい。また、
入について 特に、県都の魅力アップに貢献し、県民の期待も大きい

新アリーナの整備並びに中央卸売市場の再整備に向け、
今後どのように取り組むのか伺いたい。

２ スポーツ施策の推進に 競技の普及・振興のみならず、地方創生にも繋がる、
ついて スポーツ施策の推進に、県として、どのように取り組む

のか、所見を伺いたい。

３ 国際線の誘致について 国際線の誘致を大きく加速させる段階にあると考える
が、新規航空路線の誘致について、どのように取り組ん
でいるのか伺いたい。

４ 校則の見直しを通じた 校則の見直しを通じて、子どもたちの意識改革にどの
子どもたちの意識改革 ように取り組んでいくのか、所見を伺いたい。
の取組について

５ 教員の働き方改革につ 今後、更なる働き方改革の取組が必要と考えるが、所
いて 見を伺いたい。

６ 四国における新幹線整 四国４県が一致する「岡山ルート」の推進は、新幹線
備の早期実現について 整備の早期実現に向け現実的で実行性の高い判断だと考

えるが、今後、どのように道しるべをつけていくのか伺
いたい。

７ 「徳島南環状道路」及 「徳島南環状道路」及び「徳島西環状線」の整備促進
び「徳島西環状線」の に向け、今後どう取り組むのか。
整備促進について

８ 飯尾川・角ノ瀬堰の修 飯尾川・角ノ瀬堰の修繕工事について、今後の見通し
繕工事について を伺いたい。

９ 本県における動物愛護 適正飼育の有効な手立てである「マイクロチップの装
の根幹である「適正飼 着推進策」を強化すべきと考えるが、所見を伺いたい。
育」の更なる推進につ
いて

※ この質問要旨は、９月２０日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（東条恭子議員）

令和５年９月２１日（木）
登壇順位１ ２ ３ ④

項 目 内 容

１ 「ジェンダー平等」に 県全体で「ジェンダー平等」をさらに進めるため、県
ついて は今後、「徳島県男女共同参画基本計画（第５次）」の

推進にどのように取り組んでいくのか、所見を伺いた
い。

２ 県庁内保育所について 県内の子育てのモデルとなるとともに、職員の働き方
改革にもつながる「県庁内保育所」の設置について、所
見を伺いたい。

３ 家事支援について 切れ目のない子育て支援として、子育て世代から要望
の多い家事支援に県として今後どのように取り組んでい
くのか、所見を伺いたい。

４ 赤ちゃん授業について 「赤ちゃん授業」について、思春期の子どもを中心に
もっと広げるべきと考えるが、今後どのように取り組ん
でいくのか、所見を伺いたい。

５ 外国人の就労促進・定 徳島県人口の１００人に１人が外国人という状況を迎
着に向けた取組につい え、外国人の就労と定着に向けた支援がより一層求めら
て れると考えるが、今後どのように取り組んでいくのか、

所見を伺いたい。

６ 公契約条例について ダンピング受注や低価格入札を防ぎ、重層的下請け構
造から労働者の適正な賃金を確保し、地域経済を向上さ
せるために公契約条例が必要と考えるが、所見を伺いた
い。

７ 市町村犯罪被害者等支 県として「犯罪被害者等支援条例」の制定拡大に向
援条例の制定拡大につ け、未制定市町村に対するサポートをより一層強化すべ
いて きと考えるが、所見を伺いたい。

８ 高齢者の孤独・孤立防 コロナ禍で高齢者の方々が外出を控えるようになり、
止対策について 孤独・孤立化した３年間を取り戻し、更に活動を広げる

ための居場所づくりやその周知が必要と考えるが、所見
を伺いたい。

※ この質問要旨は、９月２０日１６時にとりまとめたものです。


